

昭和50年3月10日

編集 阿久根市

発行 市長公室

毎月一回 10日発行 1部10円

昭和43年9月20日 第3種郵便物認可



(地図をみて、ポストは)

## オリエンテーリング

- ……オリエンテーリングは頭と体力を使うスポーツとして、自……○
- ……然を舞台にした、宝探しのスリルと図読みの知的なゲーム……○
- ……として楽しめます。……○
- ……2月9日国民宿舎周辺で行われ230人が参加し時間を競……○
- ……いました。春も本番となり暖かくなってきますとスポーツ……○
- ……を楽しみながら自然に親しむ機会も増えることでしょう。……○

# 九州西海岸の表玄関

## 新港に一連の流通施設

阿久根新港埋立地に阿久根地域水産物流通加工センター事業が進められています。この事業は、卸売場、冷蔵・冷凍施設、倉庫、駐車場、搬送施設等の一連の機能施設を設置し、大型漁船等の、漁獲物の流通を円滑にしようとするものです。以下流通加工センターのあらましを紹介します。

昭和四十九年度から五十一年度 形成事業が進められています。まで、四億六千万円の事業計画で阿久根地域水産物流通加工センター



1 形成事業が進められています。これらが完成しますと、鮮魚、塩干物等の価格調整に役立つとともに、加工原料魚の入荷の増大と、東支那海の表玄関として、また九州西海岸の水産、観光基地として大きな役割をはたすこととなります。

▽事業の基本構想  
現在の阿久根漁港は利用漁船の増加に伴い陸揚岸壁が不足し、陸揚時間が長くなりがちです。

このため、第三次(四十年)第四次(四十四年)及び第五次(四十八年)より

り進められている漁港整備事業のうち外港築築事業が行われており、ここに一連の機能施設を整備し、従来入港から水揚げさばきまで不便でありました、まき網漁船等の漁獲物流通を円滑にしようとするものです。

加工部門では今後も塩干、煮干しの加工業が中核になっている関係から、この業種の共同化、近代化を進める必要があり、排水処理施設の整備を検討しながら、共同化の可能な施設から整備していくこととなります。

▽卸売場  
新港岸壁七百二十層(深さ四層から深さ五層)の中央部に建設され鉄筋コンクリート平家建、荷さばき所二千八平方層、管理室百四十四平方層からなっています。

▽冷蔵・冷凍施設  
臨港道路をはさんで、製氷施設(第二次漁業構造改善事業)と並んで冷蔵、冷凍施設を設置して、不足庫容の補完と今後の水揚げ増に対処しようとするもので鉄筋コンクリート平家建千五百二十平方層冷蔵マイナス三十度、千屯、凍結マイナス四十度一日二十屯が処理されます。

▽品質保持に倉庫  
水産加工品(煮干し)の品質保持と価格調整のために、鉄筋コンクリート一部二階建、一階四百八十八、一六平方層、二階百二十九・六平方層の計六百十七、七六平方層の倉庫が建設されます。

▽駐車場を二か所  
阿久根地域における水産物の輸送は、そのほとんどがトラックであることから、卸売場や諸施設に集まるトラック類のための駐車場をセンター地域の北側に一千八百二十七平方層、南側に三千七百六平方層が建設されます。

▽阿久根港の水揚  
阿久根港(第三種漁港)は枕崎串木野、山川等の鹿児島県主要漁港の一つとして発展してきており地元船及び地元加工業の利用の他天草、長島地区のまき網の水揚げと本市への加工原料魚及び養殖飼料供給基地としても今後伸びてゆく状態にあります。

現在水揚の六十二割は地元外船の水揚で、また総水揚の八十割はまき網によるもので、今後の地元加工業の伸びに伴い、港の好立地と相まって、まき網を主体とした水揚は上昇していくものと思われ

また水揚の七十五割は地区外へ出荷されますが、地元加工原料として塩干魚で八十割、煮干しで五十割を地区外に依存しています。

本市の水産加工は、塩干で県下の三十一割、煮干しは十二割を占めており、市内では、塩干、煮干しが八十三割を占めています。生産高は県生産量四万二千屯(飼料、冷凍品を除く)の八・五割であり、品目別にみますと塩干十七・五割、煮干しが十一割を占めています。

### 療養所の整備計画を陳情

#### 市長、初上京

坂元市長は、去る二月二十三日上京し、国会議員ならびに関係機関にあいきつをかね陳情を行って帰りました。その中で、市民の強い要望であった療養所整備計画については、五十年事業の中に鉄筋四階建の病棟の新築計画の実施予算を計上していただくよう強く要請しました。

所の整備計画については、五十年事業の中に鉄筋四階建の病棟の新築計画の実施予算を計上していただくよう強く要請しました。

厚生省としては、全体計画の中で内部調整を図り、六月中までに大蔵省と折衝を重ね、七月ごろ、結論が出る予定であり、当市出身で前厚生事務次官であった、坂元貞一郎氏のご協力もあって明る見通しであります(飛松湛水防除事業(県営事業)は全体事業枠の中で調整がおこなわれており、四月決定されるが継続事業(三年から四年)として採択される見込みであります)

### 名古屋で観光物産展

# 定着したきびなご

## 青果文旦に人気集中

中京地区に鹿児島県の観光と物産を紹介し、観光客の誘致と特産品の販路を開拓する。鹿児島県の観光物産展が、一月三十一日から二月六日まで、名古屋市の丸栄百貨店で(展示即売会)が開かれ、当市からは塩干物、文旦漬、青果文旦等を出品しました。

この物産展には県下の各市町村が参加し、観光写真展、観光案内所民芸団の踊りや垂熱帯植物の配置など南国鹿児島県のイメージアップにつとめました。

展示即売品のおもなものは農林水産加工品、木材工芸品および雑貨品その他特産品、名産品などです。

### 塩干物

塩干物は本県を代表して出品しました。

全般的には甘塩で柔らかい干物(なまに近い物)が好評で、とくに「きびなごの九干やなま物」には今までにない最高の人気が集まり、売り上げでもトップを示し、途中で品切れとなり、再度鹿児島から取り寄せなければならぬほどの、需要増でした。

このきびなごは、みやげ品の新作として、受賞されており、鹿児島の特産として、中京地区にイメージづけられているのと、珍味であり、カルシウムを取り易いので

が好評の一因になっています。

生きびなごも人気の的で、これは、鮮度の高さや、姿の美しさが人気を集めたものと思われれます。また試食も好評であり、業者の方の実演、料理方法の説明もよく丁寧で売りゆきに拍車をかけました。

このほか、うるめの九干し、ダイヤベーク(はぎみりん)はお酒のつまみに、カマスの開き、たれの九干し、あじの九干しは、おかずにと人気をよびました。

### 南国の香り文旦に人気

青果文旦の銘柄はすでに定着し売れ行きは大変よく最終日を待たずに売り切れ、その後も注文が殺到するなど嬉しい悲鳴でした。

南国特有の香りと風味、品姿が消費者の気持をとらえたのが原因にあげられます。

また、宣伝も広くゆきとといっている感じでした。

今年は、一個三百円、二個五百

円で売りましたが、個人による箱買い(十個入り)も多く、予想どおりたいへんな売れゆきでした。

また、好評の一因に品姿の統一荷いたみの少なかつた事があげられます。

これは業者の方たちが選果、輸送に相当努力され、研究されたたまものだろうと思われれます。

しかし、保存の問題についてはなお研究し、検討する必要があるのではないかと考えられます。

また文旦の出荷時期を検討し、成熟して香りが良い時季に出荷する必要があります。

一方、文旦漬は箱ものよりバラ売りに人気がありました。

これは小販でも手軽に買えるというお客の気持に合ったためと思われれます。

文旦そのものの香りを最大限に生かすように製品の向上に努めることにより、消費者の要求にマッチし、市場の定着がはかられ、今後ますます販路が拡大できるものと期待されます。

### 来年は未開発の資源を

養殖(長島、鹿児島産)を主体にした生あおさを出品しましたが、きびなごと併用した料理方法(すまし汁)が好評で、きびなごの売れ行きと合せ人気をよびました。

来年からは、塩あおさも出品するよう検討中であります。

また塩干では、阿久根近海でとれる小フダの加工方法を研究し、出品するようにしたいと思えます。

これからの阿久根の資源を見ると未開発のものがかなりあり、それらの物にも手を加え、特産開発に力を入れるという業者の意欲がうかがえました。



南国の香り文旦はいかが

### 日曜医さん

◇三月十六日

中村病院 ②0015 (大丸)

内山病院 ③1551 (高松)

浜ノ上医院 ⑤0013 (協馬場)

◇三月二十一日

阿久根内科 ②0578 (新町)

田中医院 ③0553 (大丸)

平 医院 ⑤0040 (古里)

◇三月二十三日

上岡医院 ③1055 (本町)

山田病院 ②0420 (本町)

黒木医院 ⑥0200 (下村)

◇三月三十日

北国醫院 ②0016 (本町)

喜多醫院 ②0038 (大丸)

石原医院 ⑥0045 (橋之東)

### 大工、左官賞が改正

出水地区工友会では四月一日より大工、左官の労働時間並に賃金を次のよう実施することになりました。

#### ◆賞金

(1)責任者 六千円

(2)一級技能士(新設)五千五百円

(3)一般二級技能士 五千円

(4)満六十五歳以上の者 四千五百円以上

(5)養成期間満四年終了後満三か

年未満 四千五百円以上

◆労働時間

(1)始業 午前八時

(2)終業 午後五時

(3)休憩時間 午前、午後各十五分

毎月第三日曜日(家庭の日)は

定休日となります。

# 奨励品種にミズホ

## おそ植地帯に最適

普通本種の「ミズホ」は昨年、県の奨励品種として採用されました。

「ミズホ」の特長は、草丈が短く、太くて硬く、倒伏に強く、穂数はレイホウよりわずかに少ないが、一穂当りのモミ数が多く、しかも止め葉がまっすぐに立っていますので、うれぐあいもよく、みりりもよいです。

玄米は中粒で黄色が少し強く、腹白(粒の腹側の方が白くなっているもの)や心白(粒の中心がまわく白くなっているもの)が少ないうえに、未成熟粒も少なく、光沢にもすぐれています。

病害虫に対しては、イモチ病、紋枯病には強く、白葉枯病に少し弱いのが欠点です。

昨年市内に試作地として、五か所に展示ほを設けた結果は次のとおりでした。

収量は黄金錦より百三十三粒レイホウより百十五粒の収量増となりました。

病害虫は、イモチ病の発生は見られず、白葉枯病が碎状発生、紋枯病はレイホウより少なくうれぐあいもよく、品質は黄金錦より少し劣り、レイホウよりよい結果が出ました。

市では収量、品質等を考え、おそ植地帯に普及することにしていきます。

種子の中込み等については、市長政課が農協へお問い合わせください。

新品種「ミズホ」は次の方々に展示ほとして作付を依頼しました  
尾上 重義(飛松) ③1119  
田上 実(格) ④9171  
田中 高德(丸内) ⑤0668  
茶森 経光(岡野上) ⑤1116  
角 一雄(波留) ⑥2560

## やめよう、ごみの不法投棄 産業廃棄物は処理場へ

ごみの不法投棄が各地で見かけられます。

ごみの不法投棄は罰せられます(産業物の処理及び清掃に関する法律第十六条違反)のでこのような行為が行われないよう充分注意してください。

県下各地では、悪質者として、警察より告発された例が数多くあります。

不法投棄は環境美化を損ね、その地区民に迷惑をかけることになりす。

美しい町づくりは私達一人ひとりの心がけ次第です。

家庭や商店などで皆さんがお使いになる電気やガスには、使い方に応じて税金がかかります。

この税金を「電気税」「ガス税」といいます。

これは無駄使い等を防ぐためにかけられるものです。

この税金を納めていただくのは電気やガスを  
使用された方で、毎月支払う料金をもとに、電気料金は五割(特別に定めたものは除く)ガス税については四割の率で税金が計算されます。

これらの税金はみなさんが直接電気代、ガス代としてお支払いに  
なります。

なる料金の中に毎月含まれていくので、税金を納めていただくことと併せてお手数料をかけるようなことはありません。

また次のような電気、ガスの使用には税金はかかりません。

(1)重要な産業活動に使用される電気、ガス(産業用、発電用、ガス製造用、公衆  
街路灯用、農業用等)

(2)容器に充てんして販売する家庭用プロパンガス

(3)一月あたり支払う料金(税金を除いたもの)が電気料金で二千円、ガス料金で四千円以下のも  
のはかかりません。

台所からのごみは水けをよくき  
って出す。

産業廃棄物とは市内丸内の鹿野処理場と連絡し、運んでください。  
鹿野処理場 ⑤0739  
山と積まれたごみ

市税シリーズ(4)  
「電気税」「ガス税」

市内では一日平均六・五屯のごみが収集され、処理されています。ごみ処理作業がスムーズに行われるためにも次の点に注意し、出すようにしてください。

●一般家庭のごみは  
(1)出す日、当日の朝九時まで  
(2)焼く物、金物、ガラス類、の  
三つに分けて出す。



このような行為を見かけたらお互いに注意しましょう。  
大川地区海岸線、高松川河岸、水路附近に多く見られています

### おめでた

(出生児)	駿島 康弘	(保護者)	國芳(寺山)
	古家 茂喜		茂(高松)
	中野 良子		良信(上野)
	黒塚まち子		幸喜(下桑)
	清水 草若		忠(馬場)
	折口 満博		年則(牟田)
	大尾 真美		國雄(大尾)
	谷口 智美		文雄(長谷)
	古園 光之		利広(湯)
	中島 誠		清(波留)
	牛之瀧照代		弘和(依湯)
	仁田 秀夫		勝(大丸)
	平 悦子		達夫(中村)
	中村あかね		良成(尾崎)
	石原さおり		博喜(新町)
	須田 智子		秀俊(東牧内)
	松林 百恵		孝(伊)
	湯田秀三郎		誠一(尻中)
	若松 愛子		知之(尾崎)
	牧内 昌己		臣雄(牧内)
	田畑 英樹		健治(湯)
	富吉 一美		寛一(寺山)
	本蔵 久美		勝美(浦)
	牧内 健一		徳男(牧内)
	大田 芳照		秋美(上野)
	中間 浩二		幸男(大下)
	湯 浩子		守(上野)
	牛之瀧秀徳		勝也(大尾)
	協園 達三		隆樹(波留)
	赤崎 良二		菊三(高之口)
	尻無瀬 学		耕市(尻下)
	金山 順治		清文(湯)
	宮野 綾子		常夫(下村)

### 毎月五日は心配

#### 「」と相談日

消費生活シリーズ

正量取引をしましょう

楽しい買い物をするには正量取引をしなければなりません。

そのためには次のことをおたがいに注意するようにしましょう。

●商店のかたがたは

- (1)はかりは検定証印 (回) のあるものを使う
- (2)はかりは使用前に水平と零点を正しくしてから使う
- (3)はかりはお客様に目盛が見えるように置く
- (4)少量の物を大きい目盛のはかりで計らない
- (5)品物はお客の面前で計る
- (6)お客が計量に立合わないときは伝票に記入して渡す
- (7)あらかじめ計って店頭においてある品物は量目を明示した札を側におくか包装紙などに量目を記入する。
- (8)常時使用する風袋には、その目方を表記する。
- (9)袋詰商品(密封商品)は内容量と話込者の住所氏名を表記する
- (10)はかりの目盛は真正前から正しく読み正確に計る。

●消費者のかたがたは

- (1)買物時には、はかりの目盛に注意する
- (2)価格表示のあるお店をえらぶ
- (3)風袋ごみの計量に注意する
- (4)お金買い、姿買いはやめる
- (5)密封商品は量目表示と話込者のはっきりした物を選ぶ
- (6)家庭にはかりを備え、買った品物の量目をたしかめ、そして計る習慣を養う。



あとわずかで、小学校の入学式です。市内ではおよそ四百六十人の新入学児童がいます。

ハイ、イエエははつきりともうすぐ一年生

入学をひかえた子供たちは早く学校に行きたい、という期待や、学校はどんなところだろう、というような不安がいろいろまじっているだろうと思います。

また親の方もみんなといっしょにやっつけていけるだろうか、勉強の方はだいじようぶだろうかなど心配もあることでしょう。そこで新入学を前に気をつけることや、しつけなどについて、つぎのようなことに心がけましょう。

- 学校はたのしいところ
- 学校に対する不安をなくし、精神的な安定感を与える。
- 先生に対する信頼感を失わせるようなことははつしむ。
- 学校はたのしいふんいきで生活できるところだと教えましょう

戦没者の遺族に特別弔慰金

請求は五十年五月二十八日まで

戦没者の遺族に対する特別弔慰金の請求を受けています。まだ請求されていない方は、昭和五十年五月二十八日まで福祉事務所まで請求手続をしてください。

この特別弔慰金の支給対象となる方は、公務上の傷病により、昭和十六年十二月八日以後死亡された軍人、軍属、準軍属の遺族で、公務扶助料、遺族年金等を受給していた方が、昭和四十年四月一日から昭和四十七年三月三十一日までの間に死亡等により、遺族年金等の受給権を失い、昭和四十七年四月一日に遺族年金等の受給権者がいない場合、その戦没者の遺族に下記の順序により特別弔慰金を支給するものです。

- ▽請求者の順位
- (1)弔慰金を受けた方
- (2)戦没者の子
- (3)戦没者と生計が同一であった戦没者の父母、孫、祖父母、兄弟姉妹
- (4)戦没者と生計が同一でなかった戦没者の父母、孫、祖父母、兄弟、姉妹

持ち物には、名前を

つぎに学習のことですが、いろいろなことをむりに教える必要はありません。

- 通学路は前もって調べ實際そこを通過して具体的に教え、右側通行のこと安全を確認してから横断するなど教えておきましょう
- 近所の上級生の顔もよく覚えさせ親しくしておくことも大事です。
- 見知らぬ人から声をかけられたときの注意などもしておきましょう。
- 衣服は自分で着服できるように用便のしつけ。
- そのほか、学用品は実用的で使いやすいものを選ぶようにし、持物には必ず名前をほかの子どもも読めるようにはっきり書いておきましょう。



おひのり お祝いのお気持ちがお子さんの心にしみておくるように思えますが。

立春は、もうとっくに過ぎたのに、朝夕は、まだ寒さが残っていて、コタツの処理に困っています。早く片づけてしまいたい気持ちとまだまだ手足の冷たさを感じる日のほうが多いせいか、物置きに放りこむにはためらいを覚えます。

### 待望の屋体完成

鶴川内中学校の体育館が完成しました。この祝賀会が2月22日行われ、校区PTAの方や来ひんの方がたが多数参列されました。

来ひんの祝辞のあと三年生の福永研二君が感謝のことばを述べ、盛会のうちに終了しました。福永君達三年生は3月18日の卒業式を新体育館で行います。



### 青年の祭典

2月23日市民会館ホールで第二回阿久根市青年祭が行われました。

当日は谷口俊明さんら5人の方が「青年の主張」「外国からみた日本」等体験発表を行いました。

その後、各校区青年団の合唱や演劇等が行われ、山下青年団(19名)は創作パレーを熱演し、観客をうならせました。



消費生活の安定と消費者自身の意識の向上をはかるため、県と市の共催で、消費生活移動教室が2月16日、大川小体育館で開かれ、大川地区の婦人会の方約70人が参加しました。

当日はスライドによる「食物を考える」を見た後県消費生活センターの古賀治三郎氏の講演がありました。



2月18日国民宿舎で行われた鶴川町、阿久根市老人クラブ交歓研修大会には鶴川町から25人、阿久根からは78人が参加し、老人クラブの運営について研修が行われました。

研修後のアトラクションでは踊り、歌などが飛び出し、なごやかな雰囲気の中で研修を終りました。

### 消費生活の移動教室

### 老人クラブの交歓会

芝尾ヒサ子	宮園教次郎	向井 訓	八事佐右衛門	福田作次郎	園田 ミコ	中野 治幸	大田 幸子	高 サチ子	川畑フヂエ	寺地 イロ	富吉アサノ	神之田スマ	鳥越 清蔵	坂上真四郎	石橋 正義	神之田正行	有馬 ヨシ	春田ケサマツ	倉津 徳衛	濱門 ユキ	吉松 義則	新藏 シツ	福田 フサ
39	82	90	79	75	49	46	33	52	71	89	51	69	39	80	61	74	79	75	74	66	62	68	81
(新	(上	(桜ヶ丘荘)	(八	(佐	(山下馬場)	(仲仁田)	(虎	(飛	(新	(民	(佐	(仲仁田)	(渡	(長	(折口東)	(高之口)	(遠	(牧	(食	(尻	(下	(新	(佐
町)	野)	カ)	郷)	湯)	朝一)	ノブ子)	喜久男)	清	政	伊	尚	重	ケ子)	ウキ	シズノ	秀	常	徳	嘉太郎)	ヒ	幸	辰	夫
篤	智	子)	カ)	ヤ	朝一)	子)	久)	美	三	三	義	雄	子)	キ	メ	純	夫	義	太郎)	デ	市	夫	

おくやみ

(一月分)

**年金相談所を開設**  
川内社会保険事務所と阿久根市の共催で年金相談所が開設されます。  
年金についてわからない点がある方はご利用ください。  
●日時 三月十九日午前九時三十分から午後三時まで  
●場所 商工会議所会議室

# バレーボール県一に

## 折多小スポーツ少年団

二月九日、県体育館で行われたスポーツ少年団バレーボール大会に折多小スポーツ少年団が出場し、見事優勝、県一になりました。

折多小学校は、全校児童二百四十人という小規模校で六年生の女子十六人、全員が選手というハンディを克服し、田上先生の指導のもとに子供たちは夏休みや放課後に特別を重ました。

出場経費の予算がないため、応援参加の父兄や選手自身が出し合い自費で出場しましたが、先生、父兄、選手ががっちり手を握り、その成果が実を結びました。

一回戦、原良小に二対〇、二回戦上小川小に二対〇で勝ち、決勝



### めぐり協体 法拳



精神修養と鍛錬

名称 阿久根市拳法協会

設立 昭和42年4月

会長 牧尾正恒

会員数 85人(内女性拳士13人)

当協会は昭和42年に少林寺拳法九州南方道院長として帰郷された新町義一師範によって設立されたのが始まりであり、また本県に拳法が伝えられたのもこのときです。

新町師範は県下に拳法を広めるため、本市に県本部を置き、青少年に教えを説いてきました。

その間、鹿児島大学を初め、市内高校、及び川内高校、そして本協会修行拳士によって、東京都庁、長崎支部等多くの道場やクラブが設立され当協会はこれら団体の総本山としての役割を大きく果しています。

これまでに演武大会4回、選手権大会4回を開催し、さらに来年は10周年記念武道祭を全国の武道団体を招き、本市で開催する予定です。練習は月、水、木の各曜日の午後6時より8時まで市武道館(市体育館内)で行っています。

拳法を修行されたい方はいつでも参加してください。結手

## 医療費助成の登録は早めに 重度心身障害者

重度心身障害者医療費助成の登録申請を受けています。

この事業は四十九年十月一日から身体障害者の一、二級と精神薄弱者の知能三十五以下(県中央児童相談所、県精神薄弱者相談所の判定で認められた方)また合併と

して身障者三級、精神薄弱者知能五十以下の方が該当します。

また五十年三月三十一日まで登録申請された方は四十九年十月一日(四十九年十月一日以前から手帳を持っている方)からの医療費が払い戻しされますので早急に福

社事務所申請してください。

●該当しない方  
老人医療、乳児医療、生活保護を受けている方。



トロフィを胸に記念撮影

次のかたがたから、市社会福祉協議会へ善意の寄付がありました。ありがとうございます。

●寄典がえし (敬称略)

- 福田 慎一 (佐湯) 四万円
- 川畑 政美 (的場) 三万円
- 大龍 一男 (橋ノ東) 三万円
- 中野ノブ子(仲仁田) 三万五千元
- 佐湯 アイ (佐湯) 一万五千元
- 長野 由利 (赤瀬川) 二十万円
- 鶴田 次雄 (木佐木野) 一万円
- 福田 淳 (佐湯) 三万円
- 篤志密付  
杵 竜蔵 (大川島) 一万円

### 新刊書

ウツップ物語、新海のロマンス  
女に生まれて、青春の遺書、未来  
喪失者の行動、お菓子とわたし、  
暮末剣世記上中下、色徳上下、吊  
橋のある歌、三ッ首と婿、女が見  
ていた、汚れた英雄、さまよえる  
歌集、古典を語る、ザビニラの館  
代理妻、白い巨塔、日本古典文学  
全集、アフリカ、地方自治と地域  
開発、宮沢賢治全集、生存術

### 訂正

広報二月号中「高額療養費を支給」のうち、●は、きゆう産科料の助成金の支給は……一月三十回以内となっていました。が一年三十回以内のましがいでした訂正してお詫び申しあげます。

# 十一時間で東京まで

## 新幹線博多接続に有明号

待望の新幹線博多のり入れがいよいよ三月十日から開業します。国鉄ではこの開業を機会に、新幹線を軸に全国的な列車ダイヤの改正を実施することになりました。この改正により太平洋岸ベルト地帯が太いパイプでガッチリ結び、利便性が飛躍的に増すものと期待がよせられています。

阿久根駅着発となるおもな上り列車を紹介いたします。

### ▽本州ゆき直通列車

本州ゆきの直通列車は従来の「はやぶさ」の外、関西方面に寝台特急「なほ」、明星二号、明星七号が運転します。

このうち「明星二号」のB寝台は上下の二段式となり、また「明星七号」には寝台、グリーン車の外普通座席指定車があります。

### ▽九州内特急・急行列車

新幹線博多接続を主体とし、また福岡、北九州方面への便利をは

かるため特急「有明号」が午前中二本午後二本運行します。

「有明号」には指定券なしで、いつでも乗れる自由席があります。

急行は従来「フェニックス」などいろいろな名称になっていましたが「かいらん号」に統一し、一号から四号まで四本の運行となります。

### ▽新幹線列車

新幹線の列車は博多六時六分発から二十一時三十分発まで三十一本運転し、このうち東京ゆきは十二本あります。

博多から最も早い「ひかり」号で六時間五十六分で東京に着きます。阿久根から「有明二号」(八時二十五分)に乗り、博多で「ひかり」十二号に乗りつぎますと新大阪に十六時八分、東京には十九時二十分に着きます。

### ▽消える列車名

(特急)つばめ、あかつき、月光、きりしま (急行)板島、屋

### 阿久根駅の主な上り列車の発車時刻

列車名	時間	行先
特急 有明2号	8時25分	博多
特急 かいもん1号	9時56分	博多
特急 有明5号	11時27分	博多
特急 有明6号	12時32分	博多
特急 かいもん2号	13時30分	博多
特急 はやぶさ	13時55分	博多
特急 明星2号	16時24分	博多
特急 有明9号	17時15分	博多
特急 なほ	18時14分	博多
特急 かいもん3号	19時41分	博多
特急 明星7号	21時07分	博多
特急 かいもん4号	23時33分	博多

久島、フェニックス、そてつ

### ▽電話で予約受け付中

寝台券、特急券、グリーン券等の指定券は始発駅を発車する七日前(前週の同曜日)の九時から発

## 確定申告の誤りは

### 修正申告書を

所得税の確定申告は、三月十五日で終了しましたが、税務署に申告書を出したあとで間違いに気づかれた方はおられますか。

申告書の間違いは税務署に手続きすると正しい申告に直すことができます。

例えば、申告書に社会保険料や生命保険料などの控除額を書き忘れたため、実際よりも税金を納めすぎたというような場合です。こんな間違いに気づいたときは、税務署に「更正の請求」をしてください。

「更正の請求」は、来年三月十五日までに書面ですることになっており、用紙は税務署に備えてあります。また申告が漏れていた時も申告してください。

### 水道工事の責任技術者、配管工の登録試験を実施

水道課では昭和五十年年度の阿久根市指定給水工事店責任技術者及び配管工の登録試験をつぎのとおり行います。

#### ●受験申込期限

昭和五十年三月末日

#### ●試験期日、場所

申込者に後日連絡します。

#### ●試験内容

(一)筆記試験 受験者全員

(二)実技試験 配管工 受験者

(三)製図、設計試験

責任技術者受験者

●受験準備講習

試験実施前に受験者全員に対し必要事項の講習を行います。

●受験料 六百元

●受験に必要なものは後日連絡します。

この登録試験は上水道の給水工事をするのに必要な試験で、これに合格して指定工事店に勤めると水道工事ができるようになります。

### 市民歩こう会

健康は足から

四月六日(日曜日)は市民歩こう会です。

健康をきづき、明るい家路をつくるためにも、阿久根駅に六時に集合しましょう。

